

el defendernos en el terreno en que nos coloquen nuestros adversarios, en el terreno donde los nocedalistas ó integristas, ó reaccionarios racionalistas, que es la denominación que mejor les cuadra, han llevado la disension? ¿Es procedimiento de orden y de paz el defendernos de los insultos que todos los días nos dirigen?—Conteste estas preguntas, pero con sinceridad, el Sr. Nocedal, y contéstelas igualmente sus partidarios, y veremos si es exacto ó no la conclusion que afirma el director del «Siglo Futuro», de que el partido carlista no merece el dictado de partido político.

Creáenos el Sr. Nocedal, su artículo «La Atracción» es el último esfuerzo que hace para sostener su conducta, que es insostenible, ha producido entre sus partidarios el efecto que produce una piedrecita al caer en un estanque de agua; y, á no tardar, verá perdidas todas sus ilusiones, quedándose completamente aislado que es la pena que ha de sufrir irremisiblemente.

Jkos.

El Sr. Bech en un como artículo suyo publicado en el Semanario de esta, n.º 438, dice: «Y ¿le parece á V., Sr. Quera, que tan amante se muestra de nuestros Pastores, si antes de la palabra «Obispos» cuadraría que hubiera puesto V. Ilmos. ó Rdos., ó á lo menos Sres., como se pone á los zapateros?....»

Tomamos el Semanario y leemos:

«Si á ese católico liberal tan magistralmente pintado por los OBISPOS del Ecuador.....» (n.º 436, plan. 4.º, col. 2.º, lin. 52.)

«...se nos viene acusando de no poner oido á la palabra de los Obispos...» (n.º 436, plan. 2.º, col. 4.º, lin. 60.)

«...el Obispo de Plasencia enseña...» (n.º 436, plan. 2.º, col. 2.º, lin. 26.)

«...el Obispo de Plasencia pone en boca...» (n.º 436, plan. 2.º, col. 2.º, lin. 30.)

Y ¿le parece á V., Sr. Bech, que tan amante se muestra de nuestros Pastores, si antes de la palabra «Obispos» cuadraría que se hubiera puesto Ilmos. ó Rdos., ó á lo menos Sres. como se pone á los zapateros?....

El propio Sr. Bech, Misionero Apostólico, dice: «...en la confianza que le prestó el Cardenal Moreno.....» (Sem. de Figueras, n.º 435, pl. 4.º, col. 2.º, lin. 29.)

Y le parece á V., Sr. Bech, que tan amante se muestra de nuestros Pastores, si antes de la palabra «Cardenal» cuadraría que hubiera puesto V. Emme. ó á lo menos Sr., como se pone á los zapateros?....

El propio Semanario á raíz de los sucesos del Olimpo, dice: «El Sr. Obis-

po de Barcelona.....» (n.º 437, pl. 4.º, col. 4.º, lin. 28.)

Y ¿le parece á V., Sr. Bech, que tan amante se muestra de nuestros Pastores, si este Sr. que se ha puesto en el Semanario antes de la palabra OBISPO, se ha puesto *expresamente* por ser el tratamiento que se pone á los zapateros?.... Después de estas advertencias, y dispense el Sr. misionero apostólico, *maton de leales*, le diremos que guarde su *elocuencia* para el púlpito, y que cuide en adelante de no usar armas que puedan volverse contra él.

Luego de la famosa romería al Camp el lacayo mayor de D. Benito decía: «El Ampurdan es nuestro» y ahora... no atreviéndose á tanto dice que el público católico del Ampurdan es el que amamanta su periódico. Que quiere significar lo mismo. ¡Yal...! procuraremos demostrártelo mas adelante. Esto debe tratarse en la seccion de *tiquis miquis*. En la misma seccion te diremos si «La Voz» puede decir ó no otro tanto. Por ahora baste saber que no cuesta ni un céntimo Á NADIE MÁS que á los suscritores que lo han mantenido desde su primer número hasta el presente, que son todos católicos, la gran mayoría ampurdaneses.

Y si ve ó no la luz tibia, no necesitamos que tú lo digas: mequetrefe. Porque si te refieres á la impresion, te diremos que, aunque antigua, es genuinamente española y que la tuya y compañeras de provincia si al parecer son modernas estamos en la creencia que tienen algo de inglesas. Pero quizá te refieras al contenido de sus escritos. En este caso diremos que con lo que lleva de existencia se han copiado artículos integros por publicaciones algun tanto mejores que todas las rebeldes en masa, y que en este momento tenemos singular placer en manifestarles por ello nuestro agradecimiento.

TIQUIS MIQUIS.

El público católico del Ampurdan se eleva á 60.000 almas.

Estas, segun el infusorio mayor de la provincia (a) el Semanario, son sus suscritores; pero ¡oh desgracia!... observa que, en su lista, el número es decimal y los tres últimos ceros de nada le sirven.

Medrados estaran los editores de ese papel leal, si sólo cuentan resarcirse de ese papel que imprimen con lo que dan tan pocos suscritores.

Luego, ahuecando la voz preguntas si nosotros podemos decir otro tanto?....

Peregrina pregunta.

Si tu Director quiere enterarse dile á Maciá que pase por nuestra Administracion, le enseñaremos la lista de suscritores y sabrá que estos lo amamantan y NADIE MÁS. ¿Nos enseñarás la tuya?..

Y quedas desde luego autorizado á publicarla toda entera al canto si á la vez nos concedes otro tanto: ¿aceptas la propuesta, gran chiflado?...

Sigues diciendo, gran mentecato, que

teneis á grande honra en materia de doctrinas deferir al parecer y aceptar la autoridad de sacerdotes tan dignos y competentes como Torró y Sardá, á lo que diremos:

Acceptar, como proclamamos, de Torró su autoridad lo propio que sus doctrinas, es solemne necesidad.

Nosotros sólo aceptamos la autoridad en quien la tiene, las doctrinas de la Iglesia, sin mirar quien las sostiene.

Y de proseguir así cree, Fabio, que te asomas al cisma... ¿poco te importa?... coa tu pan, pues, te lo comas.

Y enorgullecido dices que preferis la soberbia de la escuela del Sr. Nocedal á la humildad de los leales.

La soberbia siempre fué patrimonio de Luzbel, quedad vosotros con él y ¡buen provecho! os diré.

Y á propósito.

¿Cómo es que antes no tenias correspondencias de la tierra del rámió? ¿Serán en sustitucion de tu crónica carlo-mentiza?... Prometen divertirnos mucho. Segun vemos en dicha carta y

acabas-sols tú de dir,

en Torroella de Montgrí s' extent tant la nova lley, que desde que tú ets allí no hi ha un carlí per remey.

Y, dinos ¿será verdad tanta belleza?...

El propio Semanario de Vilafant, digo el de Figueras, todavía no ha dado la reparacion hasta hoy esperada por lo que publicó contra la Casa-Mision de Bañolas.

¿A qué aguarda?—No lo sé.

Sólo sé que no lo hará.

—Y ¿por qué lo sabe usted?

—Porqué le conozco ya.

Ahora toca la tanda al zarandeado infusorio de Gerona. Picado por lo de infusorio se le ha inculado

el microbio de Pasteur

y eso le tiene en alarma:

y el pobre, miente que miente

con un descoco que pasma.

Si un francés oye que dices

al fusil Lebel..... de caña

no extrañes si enfurecido

te lo descarga á la cara.

Y sigues afirmando, como si lo supieras, que ni siquiera tiene *La Voz* dos docenas de suscritores. ¡Yal...!

¿Qué guason se pinta el nene!...

El *periodiquin* leal

si aceptar quieres, mantiene

el reto que hace á tu igual;

así sabrás cuantos tiene

¿Te atreves?... No es muy prudente,

en Gerona solamente

quizás hay más suscritores

á «La Voz», que no lectores

de ese papel que así miente.

El pobrete niega que compre «La Voz Ampurdanesa.»

Ya suponemos que tu Administracion no está tan pujante que puedas permiti-

te el lujo de gastar diez céntimos semanales.

Pero, lo lees: y ¿cómo? ¿De prestado ó de limosna?... Sea como sea, sepas que:

Nos tiene muy sin cuidado lo que digas, papanatas, conocemos bien que escribes sirviéndote de las patas.

Sr. Director de LA VOZ AMPURDANESA.

Muy Sr. mio y de mi mayor respeto: Con indecible placer he visto la nueva protesta-ratificacion inserta en el periódico de su digna direccion.

Las mismas armas que usó Voltaire con el fin de destruir la Cabeza de la Iglesia, son las que ponen en juego la mayoría de los *nocedalistas* para destruir la cabeza de la gran comunión católico-monárquica. Y en efecto, estos, como aquél, usan de la CALUMNIA y la DIFAMACION, armas anti-cristianas y sólo dignas de gente mal nacida y peor educada. Estas consideraciones me las sugiere al ver la obstinada obcecacion de los *nocedalistas* firmantes de la protesta que el 3 de Noviembre publicó el Semanario de esa, ya que al ver la *protesta-ratificacion* publicada en el número último de «La Voz», han tenido la osadía de decir que hemos comprado sus homónimos. Y habiendo procurado todos los medios para desvanecerles su error, y negándose á dar la debida satisfaccion á su intemperancia, hago públicas las siguientes aclaraciones:

Segun puede verse en el «Correo Catalán» correspondiente al 27 de Setiembre la firma de Juan Torrent está inmediata á la de su hermano José y á la de su principal, los dos colonos del manso Creu; del cual es dueño Juan Fábrega. La otra firma Juan Nogareda, propietario de Santa Pau, está entre las del citado pueblo; mientras que el protestante á la primera, *aprendiz de albañil*, no tiene ningun hermano; y el protestante á la segunda, es jornalero en libritos de papel de fumar, los dos habitantes en esta villa de Olot. Infringiendo el 8.º mandamiento del Decálogo, es como buscan los pseudo-integristas el Reinado Social de Jesucristo. Pero, no son ellos los más culpables ni los autores de su *cristiana protesta*. El más culpable aquí es el embozado *nocedalista* vergonzante, redactor del susodicho experpento.

Sobre el *Dios os ampare* que dicen recibimos de muchísimos, ES FALSO. Lo que hay sobre esto, es que á pesar de los trabajos de zapa de nuestros enemigos, pronto vieron su gozo en un pozo; pues que total han llegado á CINCO los que han hecho ostentacion de su falso tradicionalismo, al paso que los tradicionalistas de verdad firmados en el Mensaje que Olot y su comarca elevó al Sr. Duque de Madrid, se elevan á unos cuantos centenares.